Die Oberbürgermeisterin



Protokollauszug Sitzung des Betriebsausschusses für den Aachener Stadtbetrieb vom 02.12.2021

Zu Ö 13 Ratsantrag Nr. 177/18 der CDU-Fraktion im Rat der Stadt Aachen vom 13.07.2021Ein Recyclinghof für den Aachener Norden geändert beschlossen E 18/0059/WP18

Ratsfrau Eschweiler merkt zu der Vorlage an, dass es wohl im Aachener Norden keine Fläche gebe, die groß genug sei, dort einen Recyclinghof zu installieren.

Sie regt an, den Recyclinghof mit Blick auf das Entsorgungsangebot kleiner zu gestalten und den Bürger*innen somit ein abgespecktes Angebot zu machen, so dass diese zur Entsorgung nicht mehr durch das gesamte Stadtgebiet fahren müssen.

Eventuell können auch Leistungen an einen Anbieter vor Ort vergeben werden.

Ratsherr Blum äußert sich dahingehend, dass bereits mehrere Standorte für den Recyclinghof in Richterich gefunden worden seien, diese jedoch von der Bezirksvertretung Richterich stets abgelehnt worden seien.

Den Antrag auf eine abgespeckte Version unterstützt er und appelliert an die Bezirksvertretung Richterich, kompromissbereit zu sein.

Die sachkundige Bürgerin Oidtmann wird sich dem Antrag der CDU-Fraktion ebenfalls nicht verschließen, bittet jedoch gleichzeitig die Bezirksvertretung Richterich darum, sich intensiv an der Suche nach einem geeigneten Standort zu beteiligen.

Sie erhebt des Weiteren Bedenken im Hinblick auf eine wasserschutzrechtliche Genehmigung. Dies müsse geprüft werden.

Auch Ratsfrau Brinner begrüßt die Errichtung eines Recyclinghofes in der abgespeckten Version. So gelinge es beispielsweise, wilden Müll zu vermeiden.

Sie regt an, die Abgabemöglichkeit um Schadstoffe zu erweitern.

Der sachkundige Bürger Kloppstein hofft, zeitnah einen geeigneten Standort für den Recyclinghof zu finden.

Die Vergabe an einen Entsorgungsfachbetrieb befürworte er jedoch nicht.

Der sachkundige Bürger Meyers freut sich darüber, dass nunmehr ein Konsens gefunden werde und es zu einer Erleichterung für die Richtericher Bürger*innen komme. Zudem sichert er zu, dass sich die Bezirksvertretung Richterich an der Grundstückssuche beteiligen werde.

Der Betriebsleiter, Herr Thalau, erläutert ergänzend, dass von Seiten des Stadtbetriebes weiter nach einem geeigneten Grundstück gesucht werde, jedoch jetzt zeitnah das Angebot des abgespeckten Recyclinghofes angegangen werden solle.

Beschluss:

Der Betriebsausschuss Aachener Stadtbetrieb nimmt die Ausführungen der Verwaltung zu Kenntnis und beauftragt die Verwaltung einstimmig mit der Suche nach einem geeigneten Standort für einen provisorischen Recyclinghof mit einem Entsorgungsangebot von Elektroaltgeräten und, nach Möglichkeit, Bauschutt sowie Sperrgut und Grünschnitt.

Dabei sollen insbesondere Möglichkeiten gesucht werden, bereits vorhandene Sanitär- und Sozialräume anderer städtischer Einrichtungen oder Gewerbebetriebe mitnutzen zu können.

Auch die Möglichkeit eines Auftragsbetriebs durch einen örtlichen Entsorgungsfachbetrieb soll geprüft werden.